

Es gilt das gesprochene Wort

44. Sitzung der Bezirksverordnetenversammlung Tempelhof-Schöneberg von Berlin am 17.09.2025

Antwort auf die mündliche Anfrage **Nr. 2** der Bezirksverordneten
Annabelle Wolfsturm

„Tempolimit vor Schulen“

1. Frage

Welche schulischen Gremien haben sich mit dem Thema Tempolimits vor Schulen beschäftigt?

Antwort auf 1. Frage

Das Thema Schulwegsicherheit ist im Bezirksamt stets präsent und relevant, besonders natürlich jetzt zum Schulstart ist dies ein wichtiger Aspekt. Zu jedem Start eines Schuljahres verschickt das Schul- und Sportamt daher gemeinsam mit der Abteilung von Frau Dr. Ellenbeck, die für Verkehrswegsicherheit zuständig ist, ein Schreiben an Schulen. In diesem Schreiben wird auf wichtige Punkte der Schulwegsicherheit eingegangen, aktuelle Projekte zur Verbesserung der Sicherheit werden vorgestellt und Kontaktdaten zur Verfügung gestellt.

Schulische Gremien wie zum Beispiel die Gesamtelternkonferenz oder die Gesamtschülerkonferenz sind schulinterne Vorgänge, in die das Schul- und Sportamt keinen unmittelbaren Einblick hat. Eine Abfrage aller Schulen im Hinblick auf deren schulische Gremien und deren Aktivitäten bezüglich Schulwegsicherheit und Tempolimits vor Schulen ist in der Kürze der Zeit nicht möglich.

Natürlich setzt sich der Bezirk wie eingangs erwähnt trotzdem für das Thema Schulwegsicherheit ein und unterstützt beispielsweise bei Aktionen wie der temporären

Schulstraße vor der Bruno-H.-Bürgel-Grundschule. Bei dem Projekt hat die Schulgemeinschaft mit Unterstützung des Bezirksamtes für einen begrenzten Zeitraum morgens vor Schulbeginn die Straße für den Autoverkehr gesperrt. Diese temporäre Sperrung zu Schulbeginn vor dem Schulgebäude hatte u.a. zum Ziel, die verkehrliche Situation zu entzerren und die Sicherheit zu erhöhen.

2. Frage

Gibt es von Seiten der Schulleitungen Beschlüsse oder Briefe zu dem Thema?

Antwort auf 2. Frage

Wie in Antwort 1 erwähnt, wurde beispielsweise auf Initiative der Schulgemeinschaft der Bruno-H.-Bürgel-Grundschule das Projekt temporäre Schulstraße initiiert. Konkrete Schreiben von Schulleitungen zum Thema Tempolimit vor Schulen liegen dem Schul- und Sportamt nicht vor. Auch von Seiten der Abteilung für Ordnung, Straßen, Grünflächen, Umwelt und Naturschutz gab es keine Hinweise, dass dort Schreiben von Schulen eingegangen sind.

Für schulische Beschlüsse, bei denen es sich um schulinterne Vorgänge handelt, wäre eine Abfrage an allen Schulen notwendig. Dies ist in der Kürze der Zeit, wie schon beschrieben, nicht möglich.

Bezirksstadtrat Tobias Dollase